

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Homos vuelto a enzarzarnos en un debate sobre Marruecos. Con ésta, no sabemos las veces que se ha planteado, se ha discutido y se ha enredado el problema magroquí. Y entre tanto el tiempo discurre, no se adelanta un paso en la campaña y la nación va enterando hijos y dinero, perdiendo con ello, además de mucha sangre y cuantiosas riquezas, el poco prestigio que le quedaba.

Los políticos están dando pruebas elocuentísimas de su incapacidad para hacer frente a los grandes problemas nacionales.

Hablamos el ministro de Hacienda de la eficacia práctica de los proyectos de ley por él presentados, decía que las reformas tributarias significan, según los cálculos del gobierno, las siguientes cifras posibles del aumento de ingresos, en millones de pesetas:

Por Timbre, 27; por automóviles y carruajes de lujo, 25; por aumento en el impuesto de transportes terrestres y marítimos, 15; por el industrial, 50; por el de utilidades, 90.

Aparte de ello, el recargo del impuesto sobre azúcares, a punto de promulgarse, calcula el ministro de Hacienda que rendirá este año 25 millones de pesetas.

Las modificaciones en la renta de tabaco, 50; el recargo del 25 por 100 en la contribución territorial de los pueblos sin avance catastral, otros 25; y la renta de cerillas, 15.

A ello deben agregarse, según el ministro de Hacienda, los 117 millones de pesetas de economía, que se obtendrá al suprimir los anticipos a los ferrocarriles, y los 400 millones de pesetas de economías que se obtendrán con la transformación del régimen en Marruecos.

En algunas Universidades de los Estados Unidos se ha iniciado un movimiento de propaganda para que se adopte el latín como lengua auxiliar internacional.

Un reciente Congreso de sabios reunidos en Columbia University (Nueva York) adoptó también esta resolución.

No se trata de sustituir a ninguna de las lenguas modernas, sino hacer del latín un medio supletorio de comunicación entre la gente culta, especialmente entre los hombres de ciencia. Es el latín, dicen los promotores de la idea, una lengua sabia, conocida de todos, usada por una gran institución internacional, la Iglesia, y más a propósito que las inventadas a este objeto, como el esperanto.

De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Barcelona y Madrid don Fulgencio Pascual, acompañado de su bellísima vieta María Teresa Vilella.

El el Club de Regatas

Fué el Club de Regatas ayer tarde favorecido como de costumbre por la buena sociedad cartagenera que llenó por completo sus salones y terrazas, viéndose allí a las distinguidas señoras y señoritas de Fajardo, Carrión, Marquesa de Fuente el Sol, Arnan, Aguirre, Castillo, Sánchez Domenech, Escamez, Diaz Zapata, Ferro, Guimerá, Doggio, Beltri, Adaur, Moreno Guerra, Guitián, Aragónés, Martínez Domenech, Pistó, Alonso, Montujo, Oli-

ver, Roig, Pérez de Evora, Olmos, Wandosell, Ouesta, Moreno de Arcos, Mir, Melero, Navia Ossorio y Carlos-Roca.

El día 16, fiesta de la Virgen del Carmen, celebrará este Real Club su primera verbena que será indudablemente un acontecimiento, pues la Junta actual tiene demostrado que sabe hacer bien las cosas.

Notas varias

En la Iglesia de Nuestra Sra. de los Dolores de la vecina ciudad de «La Unión» se ha celebrado esta mañana a las 5 la boda de la Sra. doña Aurora Morenilla Picón viuda de Torres, con don Alonzo Marín González.

Después de la ceremonia los nuevos esposos han salido para Valencia, Barcelona y San Sebastián, donde fijarán su residencia.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su larga dolencia el Teniente Vicario de este Apostadero, don Mariano Navata.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas. Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 5.

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha.

Otro homenaje

En nuestro querido colega «La Verdad» de Murcia leemos la adhesión a la idea de poner el nombre de D. Angel Moreno a una calle de Cartagena y su retrato en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento.

No nos parece mal, y que tanto se ha usado y abusado del procedimiento y decimos esto porque si bien a personas muy dignas se les ha tributado dicho homenaje, también a otros de dudosos méritos se les ha honrado con ello, y D. Angel Moreno estaba por encima de estos.

Respecto a qué calle se le ha de dedicar, es cosa de que lo estudien y equibalen personas competentes; que pesen los méritos del titular y una vez clasificadas por categorías las vías de Cartagena le adjudiquen la que le corresponda. ¡Mucho cuidado con esto!

Y al llegar aquí siempre nos acalita este pensamiento: ¿a qué calle con nombre religioso o de algún santo o de persona digna de ostentarlo por sus anteriores merecimientos le tocará el cambio de título?

Porque aquí basta que a cualquiera se le ocurra variar el nombre de una calle para que sea más razonamientos ni atenciones sea aprobado. De seguir por el camino que llevamos dentro de poco no va a haber ni forastero ni sus cartagenero que sepa andar por Cartagena.

D. Cano.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

DESDE MADRID Lección de la realidad

Por su rectísima intención y por su elevado propósito, es muy de alabar el viaje que el Monarca ha realizado a las Hurdes. Seríalo en cualesquiera circunstancias, lo es más, si cabe, en las actuales, cuando la excursión estaba llena de grandes molestias y cuando se acababa de proclamar por los soi-disant maestros de constitucionalismo que el Rey no tiene derecho a la iniciativa.

Lo que hay de ficción, más exacto, que solo hay ficción tras de semejante teo ia, lo demuestra el viaje a que aludimos: en primer lugar, porque no se hubiera realizado sin la decisión del Monarca; y en segundo, porque aunque se realizara, sería totalmente estéril si no lo hiciera fecundo la presencia del Rey y el valor inestimable de la palabra real.

Informes amplios de testigos de mayor excepción por su competencia los recibieron más de una vez los gobiernos; y por aquellos pudimos y debieron conocer la naturaleza y extensión del mal y sus remedios. Y aún se oyeron en los ministerios otros llamamientos más insistentes y calurosos, porque tuvieron calor de llama, celo de ardiente caridad; me refiero al de obispos como el del ejemplarísimo Sr. Jorjín, de sociólogos y publicistas tan esclarecidos como Polo y Benito y de poetas de tan rico, insuperable inspiración como el inolvidable Gabriel y Galán. Pues no se hizo nada o se hizo poquísimo. Ahora se hará algo, seguramente todo lo que se pueda, porque a ello se ha comprometido el Rey.

Los que se oponen a que el Monarca, libre de otra ambición que la legítima de merecer el cariño de sus súbditos, tenga iniciativas son conscientes e inconscientemente opositores a que entre en liza el Poder que más fiel y desinteresadamente interpreta las aspiraciones y satisface las necesidades del pueblo.

M. Peñaflor.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que poseen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 59 y Villamartín 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

La fiesta del Patronato

Pocos años se ha celebrado en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, la festividad de su titular, con tanta brillantez como el presente año. Hermoso aspecto presentaba en estas tardes el patio central del simpático edificio de enseñanza católica, en el cual se había improvisado un artístico altar, radiante de belleza y de luz, y en el que sobre un elegante trono destacaba la imagen veneranda del Divino Corazón.

La concurrencia en las tres tardes del triduo ha sido tan numerosa que no solo llenaba el patio si no las galerías de los pisos altos; bien es verdad que a la solemnidad de estos cultos tradicionales ya en Cartagena se unía este año la grata circunstancia de acompañar la magna catedral el eloquentísimo Capellán de la Armada, D. Anto-

nio Gutiérrez Criado, que próximo a marchar a San Fernando, ha querido que los últimos sermones que aquí predicara fuesen dirigidos a ese plantel de virtuosos y aprovechados jóvenes católicos que se educan en el Patronato.

No necesitamos añadir lo notables e inspirados que han resultado dichos sermones, agradecido sobremanera al piadoso auditorio.

Los cánticos han estado a cargo del Coro de jóvenes de dicha casa, que también han cumplido con gran acierto.

Ayer, último día del triduo, hubo por la mañana Misa de Comunión General y a las doce se repartió pan gratis a los pobres.

Por la tarde, salió la procesión que resultó muy lucida, formando parte de la misma todos los jóvenes del Patronato y las Señoras del Apostolado de la Oración.

La imagen del Corazón de Jesús iba en un artístico trono llevado a hombros de camilleros de la Cruz Roja, con uniforme de gala y seguía el Otero y yendo de frente el Otero Párroco del Corazón de Jesús D. Pedro Gambía.

Presidían la procesión el Arcipreste D. Francisco Oavero, el R. P. Superior de la Comunidad de Misioneros del Corazón de María Padre Oteo, el Coronel de Infantería D. Victoriano de la Peña en representación del Gobernador Militar de la plaza, el Ayudante del Capitán General del Departamento Sr. Sánchez Ocaña, el Teniente Coronel de Inválidos Sr. Díez de Herrera y los Sres. Moncada y Suler. (D. Jesualdo).

Daba escolta un piquete de Infantería de Marina, al mando del teniente Sr. Martínez Laredo con las bandas de cornetas, tambores y música.

Las calles todas por donde pasó la procesión estaban llenas de público y muchas casas ostentaban colgaduras o iluminaciones.

Nuestra felicitación más entusiasta a las Hijas de la Caridad de S. Vicente de Paul que dirigen aquel Centro y a los jóvenes que tan brillantemente han organizado esta fiesta.

Perfumería Madrileña
Medieras.—9.
EXTENSO SURTIDO EN
POLVOS Y ESENCIAS

La actualidad novelada

Habla Rameés II

En un barracón de la feria de Hermosilla exhiben una momia egipcia, que al decir de los que explotaban el negocio, era la del propio Rameés II, que vivió unos ochocientos años antes de Jesucristo.

Por cierto que todos los que la veían aseguraban que se le parecía a Weiler extraordinariamente: rostro esbuto, bíbida, regoso, de marcado pragmatismo y adornado con patillas de boca de hacha.

En Hermosilla, que aún bastante cultos, pregona ban los que la exhibían que era la momia de un rey de la dinastía XIX de los Faraones, pero en publicaciones de menor cultura la presentaban como de un capitán general egipcio, y solían, ponerle dos banderas, cruces contemporáneas y hasta un escapadón herrumbroso.

—Pasen ustedes—decían los panegiristas desde el tablado exterior del barracón—pasen y contemplarán la momia auténtica del gran Rameés II, que por un prodigio de la ciencia encarna el espíritu de aquel general casi vencedor en todas las batallas. Pasen, señores, y escucharán su opinión acerca de todos temas de actualidad, tanto políticos como históricos. El les dirá cómo se gobierna; él les dará recetas para disolver toda clase de Juntas consultivas; él, que es muy amable, les ofrecerá planes estratégicos para casi ganar todas las batallas y modelos de concentraciones para disolver todas las rebeliones coloniales... él, que fué modelo de discípulo, les dará consejos para aceptar todos los cargos... aun sin poder cargar con ellos.

Unos labriegos muy brutos, pero muy sensatos, que leían de corrido los periódicos y estaban al tanto de lo que sucedía en su patria, entraron en el barracón.

—Díganos señor Srastris: ¿quién tuvo la culpa de lo de Anual?

—¡Berenguer!—dijo con voz segura y atiplada la momia.

—¡Pudo socorrerse a los desgraciados de Monte Arruit?

—Con seis mil caballos y Srastris al frente.

—Y ¿qué nos dice de los prisioneros?

—Que no hay que hablar de ellos hasta que Berenguer no regrese a España...

Uno de los labriegos, el más impetuivo sin duda de los visitantes, levantó los puños para dar un puñetazo en la milenaria cabeza de Rameés II, por sentir que aquello era una osadía, una imprudencia y una mentira.

Pero el dueño del barracón le gritó alarmadísimo al irascible labriego:

—¡Por Dios, no me estropee la momia!

—Pues que hable con la cordura que corresponde a su jerarquía.

—¡Si no es ella la que habla, señor! Es mi suegro, un viejo ochocho y de serpito, que está encargado de ese papel! ¡Mírelo usted ahí detrás!

LEVANTINO

LOS FESTEJOS

El programa definitivo de los festejos que ha acordado la Comisión es el siguiente:

Día 25 de Julio.—Dinero. Traca valenciana. Primer partido de Foot-Ball entre el Real Betis Balompí y el Cartagena F. O.

Día 26.—Segundo partido de Foot-Ball.

Día 27.—Regatas a remo. Castillo de fuegos artificiales.

Día 28.—Concurso de Tiro Nacional. Concurso de escopetas y halcones.

Día 29.—Corrida de toros por el Sr.chez Megias y Maera. Velada Marítima.

Día 30.—Segunda corrida por el Sr.chez Megias, La Rosa y Maera.

Día 31.—Regatas a remo. Voleibol.

Día 1 de Agosto.—Concurso de natación. Quinias.

Día 2.—Refresco dado por las Societades a los niños asilados y Ocio público.

Día 3.—Regatas a vela. Charlotada nocturna.

Día 4.—Batalla de flores. Castillo de fuegos artificiales.

Día 5.—Festival automovilista.

Día 6.—Novillada. Traca.

Día 7.—Fuegos acústicos.

Día 8.—Retreta cívica militar.

Las tres bandas militares amenizarán los festejos y darán conciertos en el Anual.